

**Cuando se hizo el negocio de llantas a que se refiere la Comisión Parlamentaria, la Junta de Abastos de que formo parte**

**EN ESTA LUCHA no soy solamente el Presidente de la República sino un trabajador más**

ESTARE SIEMPRE CON UDS. EN LAS LUCHAS SOCIALES DEL PUEBLO DE COSTA RICA

El lunes pasado tuvo lugar en los talleres del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico una reunión a la que asistió el Sr. Presidente de la República, Lic. don Teodoro Picado.

Se trataba de arreglar ciertas diferencias entre jefes y trabajadores y de dejar fijada la posición del Sindicato de Ferrocarrileros ante la Confederación de Trabajadores. El señor Presidente dijo a los trabajadores del Ferrocarril al Pacífico:

"Me siento profundamente satisfecho de encontrarme en un taller conversando con los trabajadores de mi país y de haber comprendido una vez más que en la CTRC tiene el movimiento social costarricense dirigentes que ojalá los hubiera en muchos países de nuestra América. Tiene el movimiento social costarricense un estado mayor capaz y oficiales que han comprendido muy bien cuál debe ser la misión de la clase trabaja-



Lic. D. TEODORO PICADO

dora en Costa Rica. En estos momentos las naciones aliadas están preparando la invasión de Europa y los victoriosos ejércitos soviéticos marchan de triunfo en triunfo destruyendo la barbarie nazi fascista. Pero no creamos que solamente se defiende la democracia en los campos de batalla, sino que también se defiende unificando nuestro movimiento social y rodeando a los gobiernos que como el mío, han subido en hombros de los trabajadores, para dar a las clases asalariadas todos sus derechos. Yo prometo que al salir de la Presidencia el movimiento sindical costarricense será uno de los primeros de América Latina.

Al Gobierno le interesa fundamentalmente que dentro de este Ferrocarril haya armonía entre jefes y trabajadores y haya una unidad sindical como ella debe ser:

—PASA a la Pág. 4

**NO EXISTIA.—**

LA COMISION PARLAMENTARIA NO INVESTIGO CON LEALTAD SINO QUE SE LIMITO A REUNIR MALICIOSAMENTE DATOS QUE LE HAN SERVIDO PARA HACER UN ESCANDALO CON FINES POLITIQUEROS

LO QUE LOS DIPUTADOS ORLICH Y JIMENEZ SANCHO DENUNCIAN COMO CRIMENES DEL ANTERIOR GOBIERNO, PUDIERON ELLOS DETENERLO EN SU OPORTUNIDAD. PERO SE ATUVIERON AL PRECEPTO DE "COMER Y Y CALLAR"



ej RIGOBERTO ALVAREZ

El compañero Rigoberto Alvarez, miembro de la Junta Central de Abastos, nos hizo las siguientes declaraciones en relación con el informe de la Comisión Parlamentaria:

"Mi impresión es que la comisión parlamentaria no ha querido investigar seriamente el problema de la especulación sino hacer escándalo con fines probablemente políticos.

En el informe hay denuncias que se ajustan a la verdad. Pero también hay tergiversaciones de hechos,

(Pasa a la Página 4)

**LA PRESENCIA DE PEDRO SAAD EN LA REVOLUCION DEL ECUADOR,, NOS HACE PENSAR QUE ES UNA REVOLUCION DE LAS QUE NECESITA LA DEMOCRACIA EN AMERICA**

En Ecuador estalló una revolución que se trajo abajo al Presidente Arroyo del Río.

En este 2 de junio eran las elecciones. El Partido Liberal Radical que constituye el sector oficial, apoyaba a Miguel Angel Albornoz, Presidente del Congreso. El Partido llamado Alianza Democrática Ecuatoriana, apoyaba la del Doctor Velasco Ibarra.

Velasco Ibarra fué Presidente del Ecuador y candidato presidencial en 1939, frente a Arroyo del Río y perdió las elecciones. En 1940 se sublevó la base de aviación de Guayaquil y entonces Velasco Ibarra fué deportado. Ha vivido en Buenos Aires, en Santiago de Chile y últimamente en Bogotá, de donde, según el cable, ha salido para su patria.

El Partido Alianza Democrática que apoya a Velasco Ibarra, está formado por un sector del Partido Conservador, por el Liberal Independiente, por el Partido Socialista, por el Comunista.

La revuelta estalló en Guayaquil y fué apoyada por la gran mayoría de oficiales y carabineros.

Entre la junta asesora nombrada para secundar al mayor Manuel Hidalgo jefe civil militar de la importante plaza de Guayaquil, está nuestro querido compañero Pedro Saad, que vivió en Costa Rica en 1937. En esa época andaba desterrado de su patria.

PEDRO SAAD, ORGANIZADOR DE LA CLASE TRABAJADORA DEL ECUADOR

Pedro Saad es abogado, pero ha dedicado todas sus fuerzas a la lucha por la conquista de una vida mejor para los trabajadores.

Nosotros lo recordamos siempre con cariño y profunda estimación.

Atildado, pulcro, siempre vestido de negro, inteligente y erudito en filosofía y ciencias sociales. Pero no es de los intelectuales estilo Glosator, que desprecian a los trabajadores a los que tratan de conformar todavía con las conquistas del liberalismo.

Aquí hay un grupo de muchachos muy estimables en

—PASA a la Pág. 4

**SUPRIMIDA para los trabajadores la obligación de portar cédula de identidad ANTE LOS TRIBUNALES DE TRABAJO**

NO PODRAN LOS PATRONES NEGAR TRABAJO PORQUE EL INDIVIDUO NO PORTA SU CEDULA DE IDENTIDAD

Congreso Constitucional: Su Comisión de Hacienda considera justa la petición que hace el diputado don Carlos Luis Fallas en favor de los trabajadores de las zonas Atlántica, Pacífica y del Guanacaste. En efecto, es conveniente que los trabajadores puedan gestionar ante los tribunales de Trabajo sin el peligro de que los juicios se paraliquen por carecer ellos de cédula

de identidad. Sabemos que en estos momentos la oficina expedidora de cédulas está muy retrasada en su trabajo de manera que las cédulas se entregan a los ciudadanos que las solicitan con varios meses de retraso. No es justo entonces que los trabajadores se perjudiquen en el ejercicio de sus derechos por razones ajenas a su voluntad.

Unicamente queremos mo-

dificar la idea del señor Fallas en el sentido de que el beneficio se extienda a todos los trabajadores del país.

Pensamos además — y ya ésta es una sugerencia de forma — que la idea del señor Fallas se condense en un artículo transitorio y no en una modificación al artículo 50. de la ley como él lo propone.

Con base en las anteriores consideraciones, sometemos a vuestra consideración el siguiente proyecto de ley:

El Congreso,

DECRETA

ARTICULO PRIMERO: Adiciónase la ley número 40 del 14 de noviembre de 1944

—PASA a la Pág. 4

DEL PROGRAMA MUNICIPAL DE ALAJUELA PROPUESTO POR VANGUARDIA POPULAR NOS HABLA EL COMPAÑERO ALBERTO TORUÑO REGIDOR PROPIETARIO ELECTO



ej ALBERTO TORUÑO

Hemos conversado con el compañero Alberto Toruño, municipio electo en Alajuela en las recientes elecciones, por las fuerzas progresistas de Vanguardia Popular en aquella ciudad. Nos ha dicho el compañero Toruño: —con excepción de don Rafael Fernández que es un hombre para quien están primero los intereses de la comunidad que los rencorillos personales que deja la política en derrota— los demás municipios cortesistas se disponen a seguir adelante con el resquemor que les dejó el resultado de las elecciones.

Los tres primeros puntos del Programa Municipal propuesto por Vanguardia Popular, tienden a buscar fondos para

—PASA a la Pág. 4

**Una secadora de maíz con capacidad para 80 fanegas y con un costo de cuatro mil colones**

LA SRIA. DE AGRICULTURA Y LAS MUNICIPALIDADES PODIAN INTERESARSE EN ESTE TIPO DE SECADORAS

Hemos conversado con el diputado compañero Alfredo Picado, acerca de la jira que hicieron por Línea Vieja, el viernes pasado el señor Presidente de la República don Teodoro Picado, acompañado por algunos de sus Ministros y de unos cuantos diputados, entre los cuales estaba el c. Alfredo Picado.

Nos decía este compañero, que lo que más le llamó la atención en esta jira, fué una secadora de maíz que vio en Alemania, con capa-

ciudad para unas 80 fanegas. Parece que se hizo esta secadora de maíz, con un costo de unos 4 mil colones.

Esa secadora está prestando grandes servicios a los pequeños agricultores de esa región, que antes veían perder sus cosechas durante el tiempo de lluvias. La ruina de esos pequeños agricultores ha sido la humedad.

El compañero Picado recuerda que el año pasado se perdieron más de 250 sacos de maíz traídos de Línea Vieja. Los derrumbes ocasionados por los temporales, im-

pueraron que el carro que traía el maíz pudiera llegar pronto a su destino y tuvo que estar parado seis días. Cuando llegó a Turrialba, el maíz se había nacido y a través del gangoche salían ya los tallos.

Piensa el diputado Picado que las Municipalidades de los lugares en donde los agricultores tropiezan con el peligro de perder sus cosechas por el mal tiempo, podrían construir secadoras como esta de Alemania, la cual repetimos, se puede hacer con 4 mil colones. También la secretaria de Agricultura podría tomar en cuenta los resultados de dicha secadora. Cada día es peor la situación por la carestía de la vida y la escasez de los artículos de primera necesidad. En esos lugares de Línea Vieja se da muy bien el maíz y tenemos la facilidad del transporte. Con secadoras baratas como la de Alemania se acaba con la amenaza de perder las cosechas.

**Los Sueldos Pequeños No Serán Tocados Para La Deuda Política**

CADA LITRO DE LICOR SERA GRAVADO CON 5 CENTIMOS

Texto del dictamen de la Comisión de Hacienda presentado el jueves al Congreso

La comisión de hacienda del congreso, integrada por los diputados Lic. don Manuel Mora Valverde, doctor don José Miguel Jiménez Sancho y don Carlos Barahona, presentó a la conside-

ración del congreso el siguiente dictamen, adjuntándole un proyecto de ley referente a la cancelación de la deuda política del Partido Republicano Nacional:

Congreso Constitucional:

La deuda política del Partido Republicano Nacional asciende a la suma de ... C. 2.200.000.00 (dos millones y doscientos mil colones). Conforme a nuestra

—PASA a la Pág. 3

**POCO SUELDO, Y GRANDES DEBERES, ES EN RESUMEN, lo que le toca al Diputado de Vanguardia Popular AUNQUE UD. NO LO CREA, SER DIPUTADO DE VANGUARDIA, NO ES NINGUNA GANGA**

Aunque usted no lo crea, ser diputado de Vanguardia Popular, no es ninguna ganga. Significa muchos deberes y una dura lucha con escaso sueldo: significa tener que estudiar muy bien todos los asuntos que se discuten en la Cámara; luego pelear fuerte cuando se trata de defender los intereses del pueblo de Costa Rica y conformarse con el sueldo que la dirección del Partido señale.

Cada vez que algún "escrupuloso politiquero" saca a relucir los sueldos de diputado que el compañero Manuel Mora ha devengado durante diez años, nosotros pensamos que seguramente el tal censor no habría aceptado que de su sueldo de diputado le quitaran dos terceras partes para gastos de ninguna organización, aun cuando se tratara de una organización deseosa de imponer el orden, en nombre del cual pretende hablar.

Y si ha habido un sueldo de diputado bien ganado, ese ha sido el del compañero Mora quien por muchos años tuvo que luchar solo o con el apoyo de uno que otro diputado de conciencia, en defensa de Costa Rica. Le tocó estrenarse con la oposición de casi toda la Cámara, cuando Licho Dobles y Jorge V. trataron de aplastarlo: el uno con los grandes intereses cafetaleros; el otro con su prestigio de líder popular que veía amenazadas su aureola de caudillo. Después ante él se levantaron los Contratos Bananeros durante la administración Cortés, cuando ese gobierno entregó a la Unidad la región del Pacífico; los intereses de las Compañías Eléctricas y de las Compañías de Aviación; la burla y los golpes que a la democracia asestó León Cortés, etc. etc. Presentó sus planes de nuestro Partido, planes para ordenar nuestra economía; planes de Agricultura cuya realización nos habría librado ahora de la carestía de arroz y frijoles que venimos sufriendo, planes despreció el Presidente Cortés.

Sería larga la enumeración de todo lo que ha hecho nuestra fracción en la Cámara. Los resultados de esta dura pelea han encontrado siempre una gran opo-

sición por parte de las fuerzas que en la Cámara representan a los grandes cafetaleros, a los grandes comerciantes, etc.

Cuando estos escrupulosos censores de cartón preguntan con gran prosopopeya, qué ha hecho el compañero Mora en la Cámara, nosotros contestamos: véase lo que los intereses creados que ustedes defienden no han dejado hacer al compañero Mora en el Congreso. Y a nuestra vez nosotros preguntamos: ¿Qué habría sido de Costa Rica si en la Cámara no hubiera estado la vigilancia de nuestro Partido Vanguardia Popular, vigilancia encarnada en el compañero Manuel Mora?

Con las dos terceras partes del sueldo de Mora, nuestro Partido ha llevado a cabo verdaderos milagros: ha sido como la multiplicación de los panes de que habla el Evangelio. Hoy tenemos cuatro diputados en el Congreso y la dirección de Vanguardia Popular ha fijado así los sueldos:

Manuel Mora . . . . .	C. 450.00
Alfredo Picado . . . . .	C. 450.00
Luis Carballo . . . . .	C. 250.00
Carlos Luis Fallas . . . . .	C. 250.00

¿Por qué esa diferencia? Por qué cuatrocientos cincuenta a Picado y a Mora, y sólo doscientos cincuenta a Fallas y a Carballo?

La dirección del Partido Vanguardia Popular ha tomado en cuenta las obligaciones y entradas de cada uno para fijar los sueldos. Picado y Mora tienen a su cargo una numerosa familia y no cuentan con otra entrada. A Carballo se le dejan las mañanas para que trabaje en su bufete y Fallas para atender sus necesidades personales tiene con doscientos cincuenta colones.

Con la entrada que proporcionan los sueldos de nuestros diputados, Vanguardia Popular hará sus gastos con más facilidad: ayudar al pago de locales; sueldos de sus funcionarios pago de sus deudas, etc. etc.

Poco sueldo y muchos deberes, es en resumen, lo que le toca al diputado de Vanguardia Popular.

**TRABAJO**

San José, Costa Rica, Viernes 2 de Junio de 1944

**Heredia Debe Tener Una Planta Eléctrica Propia**

ES LA CONSIGNA DE LAS FUERZAS PROGRESISTAS HEREDIANAS

Durante la última campaña electoral, el Lic. don Teodoro Picado ofreció a los heredianos dotarles de una planta eléctrica propia.

Terminada la campaña electoral y convertido el señor Picado en Presidente de la República por la voluntad del pueblo, ciertos elementos reaccionarios de Heredia iniciaron una campaña con el objeto de facilitar a la Electric Bond and Share el control del negocio eléctrico allí. Entre esos elementos se destacan los regidores cortesistas. . .

En cuanto el compañero Arnoldo Ferreto—municipio vanguardista en Heredia—se enteró de la maniobra, la denunció y se le enfrentó. En el acto comenzaron a movilizarse las fuerzas progresistas de Heredia bajo esta consigna: "Heredia debe tener una planta eléctrica propia".

El compañero Ferreto, entre tanto, dirigió un telegrama al Presidente de la República interpléndolo sobre la oferta que en la campaña había hecho al pueblo de Heredia. El Presidente de la República respondió en los

siguientes términos:

Señor don Arnoldo Ferreto. — Ciudad.

Tengo el gusto de contestar su atento telegrama de 19 de los corrientes y manifiestarle que es muy grato para mí ratificarle la promesa que hice en el curso de la campaña de cooperar con ustedes en la medida de mis facultades a solucionar el problema eléctrico de esa ciudad mediante la construcción de una planta eléctrica municipal.

Afectísimo amigo,

TEODORO PICADO.

Así las cosas, lo que falta es encontrar la forma de financiar la planta eléctrica de Heredia. El Presidente Picado, leal a su promesa, apoyará cualquier iniciativa seria para llegar a esa financiación.

Vanguardia Popular, por su parte, ofrece a los heredianos toda su cooperación a fin de que logren hacerse de una planta eléctrica capaz de alumbrar las ciudades y de impulsar el desarrollo de la industria en Heredia.

# Más de 71 mil colones acaba de pagar el Instituto Agrícola de Turrialba por concepto de Pre-aviso y auxilio de cesantía

## CON EL RABO DEL OJO

Don Carlos Collado está furioso con don Teodoro Pizado. Dice que don Teodoro ofreció gobernar con los trabajadores y que en efecto, es natural que para un partidario del generalísimo Franco resulte repugnante que un Presidente de la República dé beligerancia a los trabajadores. Un gobierno de zapateros? No! Un gobierno de asesinos estilo Falange española! Un gobierno de aristócratas podridos como los que vendieron a España a Hitler! Eso sí que lo aplaudiría don Carlos Collado...

Don Eugenio Jiménez de un estudiante universitario salvadoreño: "Yo seré Presidente de la República". Y don Eugenio está ya en plena campaña. Por lo pronto ha ofrecido a toda la pobretería hacerles un reparto de casitas muy confortables. Y como sospecha que el doctor Calderón Guardia puede resultar peligroso en lo de la Presidencia, ha comenzado a dispararle cañonazos.

Don León está loquito... loquito. Su derrota lo ha dejado con los sesos hechos un chocolate.

Está como esas mujeres a las que las dejan el novio por casarse con otra. En su desesperación ataca todo aquello que no fue cortesista y a ratos hasta a gente que fué cortesista, pero tibiona. Con decir que hasta el Ministro de Relaciones Exteriores de México don Ezequiel Padilla ha salido rebuscado.

Por suerte que a don León no le falta apoyo: allí están las que las deja el novio por tanto muy bien en esta enfermedad de don León. Sobre todo el gran historiador don Carlos Monge y un "Gloster solo", como quien dice un pizote solo q' anda fuera de la manada: nos referimos a don Eugenio Jiménez que es

nión Soviética en nuestro país. Constantemente están rebuscando noticias contra el país socialista en todas las cloacas reaccionarias de América para reproducirlas con fruición. Sin embargo, se indignan cuando los llaman reaccionarios.

Según los niños de la Gloria, ciertos gobiernos demócráticos de Centro América se niegan a reconocer a la Unión Soviética. Esta noticia, claro está, tiene consternados a los dirigentes soviéticos. Sin embargo, cabe preguntar: Por qué firmaron las naciones de Centro América el Pacto de las Naciones Unidas en el cual se comprometen a colaborar con la Unión Soviética en la guerra? Lo hicieron voluntariamente o lo hicieron contra su voluntad?... A cuál gobierno democrático se refieren? Al de Guatemala q' le ha dado normas a Diario de Cost Rica de cómo se hace "Democracia"?

Don León está loquito... loquito. Su derrota lo ha dejado con los sesos hechos un chocolate.

Está como esas mujeres a las que las dejan el novio por casarse con otra. En su desesperación ataca todo aquello que no fue cortesista y a ratos hasta a gente que fué cortesista, pero tibiona. Con decir que hasta el Ministro de Relaciones Exteriores de México don Ezequiel Padilla ha salido rebuscado.

Por suerte que a don León no le falta apoyo: allí están las que las deja el novio por tanto muy bien en esta enfermedad de don León. Sobre todo el gran historiador don Carlos Monge y un "Gloster solo", como quien dice un pizote solo q' anda fuera de la manada: nos referimos a don Eugenio Jiménez que es

### LA NORTHERN Y EL INSTITUTO AGRICOLA ACATAN EL CODIGO DEL TRABAJO

Con motivo del paro de los trabajos del Instituto Agrícola de Turrialba, el compañero Luis Mora de Turrialba nos manda los siguientes datos, dignos de tomarse en cuenta, porque demuestran a los trabajadores que el Código de Trabajo está siendo respetado por grandes empresas como son la Northern y el Instituto de Ciencias Agrícolas.

El Instituto está dividido en dos secciones: la de la Construcción y la Agrícola. En la sección de la Construcción, al pararse los trabajos, se pagó por concepto de Pre-Aviso y Auxilio de

Cesantía, la suma de \$ 71.137.80 (setenta y un mil colones ciento treinta y siete, ochenta).

En la sección agrícola, pagaron por sólo Cesantía, \$ 3.040.00 (tres mil cuatrocientos colones). En otro tiempo, cuando no existía el Código de Trabajo, los trabajadores no tenían ninguna garantía y eran echados a la calle cuando el patrón creía que así convenía a sus intereses personales. Ahora los trabajadores sindicalizados tienen el respaldo de la Ley y son respetados.

**SECRETARIOS DE PROPAGANDA DE LAS CELULAS DE SAN JOSE**

Por este medio quedan convocados a una reunión el Miércoles 7 de Junio a las 7.30 de la noche.

MANUEL MOSCOA  
Secretario de Propaganda del Comité Seccional.

**SASTRERIA EL PROGRESO**  
de RECAREDO GOMEZ

5ª AVENIDA—Frente al Telar LOS LEONES

Serie AMBOS MARES—Sorteo N° 24—Favorecida la acción N° 196 perteneciente a Eduino Vindas (Barrio de la Pitahaya).

Serie VANGUARDIA—Sorteo N° 3—Favorecida la acción N° 91, perteneciente a Víctor Arias Chavarría (Mercado Central).

Municipalidad San José 29 mayo de 1944.  
Vº Bº Julio Cordero, agente Principal de Policía.

NOTA: Toda diferencia en casimires, es al contado al solicitar la confección de su vestido presente su último recibo al día.

está viendo como se destaca en la campaña "depuradora" que ha emprendido el

## TODA CASA DEBE ESTAR ASEGURADA

El fuego siempre llega de sorpresa: debemos estar preparados.

CON UN COSTO MUY BAJO, PUEDE UD. VIVIR TRANQUILO.

..... Banco Nacional de Seguros

## LA UNIVERSIDAD POPULAR ADELANTE

ACTIVIDADES DE ORGANIZACION EN LA SEGUNDA ENSEÑANZA

HABLA EL SRIO. DE CULTURA Y DEPORTES DE LA CTCR. c. CARLOS LUIS SAENZ

Desde el jueves de la semana pasada se inició la matrícula previa para la Universidad Popular (UP) en el local de la CTCR., que estuvo atendida por el c. Carlos Luis Sáenz.

Los alumnos matriculados quedaron convocados para una asamblea general que se verificó el jueves primero de este mes en curso. En esta asamblea el c. Sáenz expuso en líneas generales las tareas propias de la UP: sus normas disciplinarias, sus propósitos inmediatos y futuros, el posible contenido de su Plan de Estudios y las actividades que se desarrollarán para la formación de espíritu institucional.

La disciplina será una disciplina de auto gobierno, democrática, socializada, es decir de colaboración y de servicio. Los propósitos inmediatos de la UP son los de crear un ambiente de cultura y de preparación para elevar a la clase trabajadora costarricense, e incorporarla al disfrute, hasta donde eso sea posible, de los bienes de la ciencia moderna y del arte. Propósito esencial será

UN ACUERDO DEL COMITE SECCIONAL DE ALAJUELA

De acuerdo con el informe poco favorable que nos trae de San Ramón el c. Germán Alfaro—con respecto a las actuaciones del c. José León Rojas—este Comité dispuso suspender de las actividades del Partido V. P. en la provincia de Alajuela, al c. José León Rojas, y pasar nota de este acuerdo al B. L.

A. Toruño,  
Srío. de Organización.

Secretario de Cultura y Deportes de la CTCR  
CARLOS LUIS SAENZ E.

EN PRENSA LOS NUEVOS CARNETS

Las células deben hacer una revisión de la militancia de sus miembros para que las listas que manden para los nuevos carnets, sean listas de auténtico militantes, no de simples cotizantes.

UN ACUERDO DEL COMITE SECCIONAL

Por cuanto el Comité Seccional ha tenido informe de varias faltas de disciplina del c. José Joaquín Alvarado: Se acuerda Retirarle su carnet de militante del Partido

para un futuro cercano dar una preparación a los trabajadores que asistan a la UP de modo que de ellos salgan los orientadores bien capacitados para dirigir el movimiento obrero nacional capaces de colaborar con todas las fuerzas vivas de la nación en el desenvolvimiento de Costa Rica, teniendo en cuenta muy especialmente su realidad actual y los problemas que nos plantea el mundo de la post-guerra.

Se propone la UP que los trabajadores tengan en ella la oportunidad de cultivar sus vocaciones individuales tales como las habilidades manuales, las artísticas, como canto, dibujo, pintura, declamación, etc., y que puedan también ahondar un poco en la ciencia moderna.

Deseamos también y en ello nos empeñaremos, que la UP constituya un centro de actividades recreativas en que los trabajadores puedan pasar ratos muy agradables.

En la próxima semana, en la noche del jueves, viernes y sábado, de siete y media a nueve y media de la noche, se darán algunas conversaciones a cargo de diferentes compañeros, las que sin ser todavía lecciones ordinarias, serán de gran interés para el alumno do al cual se le pide la más puntual asistencia. Podemos anunciar hoy el tema de dos de esas conversaciones que estarán a cargo del c. Sáenz a saber: Concepto de la Universidad Popular de Educación nueva para el

blo.

Secretario de Cultura y Deportes de la CTCR  
CARLOS LUIS SAENZ E.

### Busque su ropa en la tienda

## LA MASCOTA

ESPECIALIDAD PARA CABALLEROS

### CARTA DE DON JUAN R. SOLIS A LA CTCR.

15 de mayo de 1944.  
Confederación de Trabajadores San José.

Muy señores míos: Contesto su atenta carta de su comisión pro imprenta de su organización y al efecto les adjunto mi cheque N° 52295 por la suma de 50.25 para que se ayuden a tal laudable propósito.

Contribuí como diputado en la legislatura pasada a darle al país las leyes sociales y de mejoramiento para las clases trabajadoras cuya paternidad entera le corresponde al ex presidente Calderón Guardia y seré siempre sostenedor convencido y defensor de tales leyes en donde quiera que me encuentre para lo cual pue den los trabajadores organizados de Costa Rica contar con mi modesto aporte.

Ahora estoy contribuyendo de lleno a la lucha por una mayor producción de una manera efectiva en finca de mi propiedad en este cantón tengo sembrados

maíz, ajos papas aparte de los cultivos propios de la finca que lo eran café y caña; todos estos productos en cantidades suficientes que es la manera de que resulten, como aumento de producción y como negocio para el que lo siembra.

Como hombre extremadamente modesto no doy datos sobre cantidades de siembra ni otros detalles, pero cualquier miembro de sus organizaciones que desee darse una vuelta por este lugar puede tener la seguridad de encontrar franca y cordial acogida y tal vez hasta la oportunidad de ir a conocer las siembras antes dichas.

El cheque que adjunto tiene una explicación en cuanto a su valor de \$ 50.25 y es el de que es mi saldo en el Banco; todo lo he invertido en el mejoramiento de mi fundo y en tratar de producir más.

Soy de ustedes muy atento servidor y amigo,  
JUAN R SOLIS CALDERON

### EL BURO POLITICO DE VANGUARDIA POPULAR

en vista de las muchas tareas que tiene que realizar el compañero Manuel Mora, Secretario General del Partido, se ve en la necesidad de avisar a los militantes de todo el país y al público en general, que este funcionario actuará conforme al siguiente horario: LUNES y MARTES: De 9 a 11 de la mañana atenderá exclusivamente a dirigentes de San José y Provincias. JUEVES: De 9 a 11 atenderá al público en general.

### UAN CARTA AL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Guácimo mayo 29 1944  
Excelentísimo señor Pdte. de la República:  
En nombre de los vecinos de este pueblo doy a usted los muy expresivos agradecimientos por haber venido a saludarnos y por el

reforzamiento que nos hizo de darnos garantías para trabajar en las tierras de la finca Guácimo. Quedando de usted muy atento S. S.

Manuel Rojas S.

## GRAN CONCURSO YELOS

SINTONICE LA ESTACION DE RADIO "AMERICAS UNIDAS" Y PARTICIPE EN ESTE IMPORTANTE CONCURSO, CONTESTANDO LA SIGUIENTE PREGUNTA:

**Cuál será el nuevo producto que las Industrias Soley, lanzarán pronto al mercado?**

Puede enviar su contestación a la "Ferretería Soley" y ganarse un buen premio en efectivo, o una de las magníficas lavadoras "ANVAP"

Hemos demostrado que nuestros concursos son ciertos y que además de dar productos de calidad y baratos, los premios que hemos dado son verdaderos y útiles

**Ayudando a "Industrias Soley" se ayuda a sí mismo, porque obtiene productos mejores y más baratos.**

A pesar de la guerra que nos ha hecho la competencia desleal y de las ridículas imitaciones de nuestro famoso JABON YELOS, continuamos gozando del gran favor del público consumidor y vendiéndolo a

**¢ 0.80 la barra de una libra.**

**COMPRELO EN LA FERRETERIA SOLEY**

TELEFONO 2723

Edificio Cartago, Paso de la Vaca.

# 7 MIL EJEMPLARES TIRAJE DE TRABAJO ESTA SEMANA

Domingo 4 de Junio a las 9 de la mañana- todos los vanguardistas a Barba a la Inauguración del salón de Vanguardia Popular

# Trasmisión desde la Voz de la Victor hoy sábado a las 8 y media de la noche. HABLA EL COMPAÑERO MANUEL MORA

## Los abusos de la Yunai en la Zona del Atlántico

### LEA Y CUMPLA

#### RECORRIDO DE CELULAS:

- Célula Seis de Febrero ..... Luisa González
- Célula Stalin ..... Carmen Lyra
- Célula Simón Bolívar ..... Arnoldo Rivero
- Célula Tibás ..... Guillermo Fernández
- Célula Browder ..... Manuel Mosca
- Célula Stalingrado ..... Joaquín Solano
- Célula Simón Bolívar ..... Enrique Góngora
- Célula Julio Antonio Mella ..... Carlos Luis Villalobos
- Célula Moscú ..... Alfredo Picado
- Célula Curridabat ..... Luis Carballo
- Célula Antonio Hernández ..... Anibal González
- Célula Lombardo Toledano ..... Clemencia Valerín

### LA CELULA DE BARBA EN LA VANGUARDIA DE NUESTRO MOVIMIENTO

El Comité Seccional de Heredia conoció la solicitud de ayuda presentada por la Célula de Barba para amueblar su nuevo local del Partido. Se acordó transcribir esta solicitud a las células de la ciudad y enviar una comisión a Barba a conocer el local recién abierto.

La noche del sábado último, bajo una luna espléndida, llegamos al pueblo cumpliendo con el encargo del Comité. De sorpresa, sin previo aviso, entramos en el Salón. Es una casa amplia, de paredes de adobe limpias y olorosas a cal fresca. Por todos lados se adivina que manos afanosas han trabajado con esmero en el aseo y el ornato. Los compañeros se sorprenden de nuestra inesperada visita. Nos recibe el camarada Arguedas y be el camarada Arguedas. Varios campesinos están agrupados alrededor de una mesa y bajo el único bombillo de luz incandescente de que se puede disfrutar. Hojean revistas, folletos y periódicos. Un trabajador tiene en sus manos el libro del Dean de Canterbury. Saludamos, entre los presentes, al c. Alfaro, joven estudiante que dedica sus horas libres a la causa del pueblo; al c. Montero, viejo militante del Partido y a otros muchos cuyos nombres no recordamos.

—Vengan para que conozcan la cocina.—Nos dice el c. Arguedas.

Y entramos al segundo salón que hace de cocina. Nunca pensamos encontrarnos con lo que vemos. En el fondo, sobre el fogón, las llamas del fuego ayudan a las débiles confineras a iluminar el recinto. Hay movimiento por todo lado y como el c. Arguedas adivina nuestra sorpresa, se adelanta:

—Tenemos cenas. Necesitamos dinero para sufragar los gastos que hemos hecho.

Entonces nos explicamos el ruido de trastos, el aroma

### PESAME

Nuestro más sentido pésame al c. Adán Herrera, a su señora esposa por la trágica muerte de su hija. Hacemos extensiva nuestra manifestación de condolencia a toda la estimable familia del c. Herrera.

del café recién chorreado y la luz de las llamas sobre el viejo fogón. Aquí está la compañera Otilia Monte, la viuda del camarada Herminio Alfaro. Ella se ha encargado de las cenas. Con qué gusto y con qué afán desempeña su puesto. El recuerdo de su querido compañero caído en la lucha por la defensa del pueblo, la alienta en todos sus actos. Su ayuda al Partido es el mejor homenaje que le puede tributar.

Y detrás de la casa, el amplio patio iluminado con la luna de esta noche preciosa. De cuclillas, bajo el cielo claro, y entre el olor a tierra húmeda y a flores silvestres, conversamos largo rato. El camarada Arguedas sueña con las grandes reuniones que se habrán de celebrar en este solar. Nos habla de sus luchas, de sus preocupaciones, de sus proyectos. Nos cuenta cómo se ha ensanchado el Partido en todo el Cantón. "En el mes de Febrero — dice — la distribución del periódico TRABAJO alcanzaba a treinta y cinco números. Hoy día la suscripción asciende a sesenta. Nuestro semanario penetra ya en todos los distritos. Este año los campesinos de San Pedro y Santa Lucía participaron por primera vez en la manifestación del 10 de mayo. Tenemos mucho trabajo por delante; reorganizaremos la sección de Santa Bárbara, Flores y San Rafael. Este es nuestro plan inmediato de trabajo". Luego conversamos sobre la inauguración del local. Será a fines de mayo y constituirá una verdadera fiesta del pueblo: mitin, baile y cenas. Vendrán delegaciones de varios lugares. Prometemos ayudar a la preparación de esta fiesta de fraternidad.

Regresamos. Al abandonar el pueblo, hemos vuelto a pensar una vez más en el c. Herminio Alfaro. Bajo nuestra querida bandera que el agitó hace 9 años, la sección crece y se fortifica. Por encima de la campaña de infamia, calumnia y vileza que a diario hacen los enemigos del pueblo, nuestro partido se ensancha y vigoriza.

Al retornar a nuestros hogares recordando a los compañeros de Barba, nos sentimos remozados para continuar la lucha por la liberación del pueblo trabajador.

Tiliches centroamericanos de la Compañía, atacan a trabajadores costarricenses. Mr. Kitts le está buscando tres pies al gato...

Informe del compañero Fernando Aguilar, Srio. de la CTCR. en la Zona Atlántica



el FERNANDO AGUILAR

Con el propósito de orientar la opinión pública, acerca de los hechos que ocurren en la Zona Atlántica y las consecuencias que esto pueda acarrear, si los provocadores no se moderan, y las personas llamadas a evitar no contribuyen a allanar las dificultades surgidas en los últimos días, voy a hacer un corto análisis de lo que está ocurriendo en las Plantaciones de Abacá.

Los compañeros de la Zona Bananera, han sido y son el sector más combativo del Proletariado Campesino. Lo demostraron desde el año 1934, cuando no existían leyes que contemplaran los derechos de Campesinos y Obreros, sino en términos muy vagos y obligados por las condiciones de vida a que en aquella época los tenía sometidos la Compañía Frutera, decidieron ir a la HUELGA, sin pararse en pelitos de esa legal o no, el movimiento huelguístico, y sin importarse las consecuencias personales y económicas, que esto les traería.

Desde la fecha apuntada, esos Compañeros no han cejado en la defensa de sus intereses, en pelea desigual con una de las Compañías más poderosas, del Continente Americano, en un tiempo en que las leyes no amparaban a los trabajadores. Lucharon a brazo partido en la ilegalidad, desafiando las iras de anteriores Gobiernos, y de Compañías Imperialistas, que tenían fuertes lazos con el Estado.

Hoy la situación es diferente, existen leyes que contemplan el derecho de Asociación. Ya no hay peligro. Pero lo grave de la situación, en cuanto a la existencia, de leyes que contemplan el derecho de Asociación es que un grupo de irresponsables que no tienen moral, pretendan medrar a lamparo de este aspecto de la Ley. En el caso que nos ocupa, concretamente, los anti-sindicalistas reconocidos por sus actuaciones y que son los siguientes:

José Chayez, Auxiliar de la Superintendencia de la Compañía Bananera; José Abraham Martínez, quien fue sacado, hace pocos meses de la Finca MANILA por su labor de sabotaje y, sus manifestaciones en contra de los trabajadores, por cuanto que estos hacían uso de sus derechos que la ley les da. La anterior disposición de sacarlo de la Finca fue tomada para que los Trabajadores lo quitaran a como hubiera lugar; Avelino Santamaría, quien más tarde también fue sacado, por agredir a la Autoridad, que daba respaldo a los Trabajadores, lo que no era de su agrado; Arturo Castillo Chamorro, quien se vive hostilizando a los trabajadores en todas las formas que están a su alcance despreciando a los que acuden a resolver sus problemas por medio del Sindicato. Los tres últimos, no son Costarricenses y por lo que he sabido no tienen Cédulas de residencia.

Terencio Martínez, ingeniero; Silvestre Santana, Capataz de Construcción, y Arturo Chaborro también capataz de Construcción, en estado de ebriedad y en horas de trabajo llegaron a increpar al Compañero Pedro Mora que pertenece al Comité de Finca. Como el compañero Pedro no tomó en serio las primeras palabras de éstos, la emprendieron con los Dirigentes de la C. T. C. R. y por último con insultos para el compañero Manuel Mora Valverde. Ante esta situación, tomando en cuenta que cuando uno está trabajando tiene la sangre hirviendo, y el cariño y respeto que todos los Compañeros de esa zona tienen por la C. T. C. R. y el Partido Vanguardia Popular, y ESPECIALMENTE por el compañero Mora Valverde, el Compañero Pedro se dispuso a liquidar la situación a como hubiera lugar. Es de advertir que Pedro Mora no es fácil de "pelar". Ante la resolución de Pedro de liquidar cuentas con ellos, intervinieron otros para evitar fatales consecuencias. Esto sucedió el día 29 del mes pasado. Con el anterior relato puede verse la clase de ENCARGADOS de los trabajos tiene la Compañía. Esos mismos son los que están encabezando el movimiento para construir el Sindicato de la Bananera afiliado a la RERUM NOVARUM, movimiento que comenzó el 2 del mes pasado. Se ha forzado a los trabajadores a firmar los plegos parasolicitar de los Dirigentes de la Ciudad Central, que lleguen a formar el Sindicato. Ellos creen que con la Rerum Novarum tendrán el respaldo para hacer desaparecer a la C. T. C. R. y al Compañero Manuel Mora, pues lo. Dirigentes de la Confederación, que son los mismos Hijos de... del Partido, que no dejó llegar a don León al poder y que no hacen otra cosa más que robarles pesetas a los trabajadores y quitarles la tranquilidad a los presoneros de la Compañía. Pero esos cantos de Sirena no han encontrado eco en la gran mayoría de los Trabajadores. Más aún, los que permanecían fuera del Sindicato afiliado a la C. T. C. R. han reaccionado ante los

### COMO ES POSIBLE QUE MR. CHURCHILL TRATE DE DEFENDER A FRANCO, EL GRAN ENEMIGO DE LOS ALIADOS, EL MAYOR TRAIDOR DE LA DEMOCRACIA?

Los españoles republicanos que forman la Junta Española de Liberación han considerado "un agravio y una injusticia" para el pueblo español, el último discurso que hizo en el Parlamento Winston Churchill. "Agravio — dicen — porque contiene una cínica adulación a su peor enemigo Francisco Franco. Injusticia, porque trata de desconocerle el derecho a recobrar la libertad".

En los Estados Unidos también se está protestando por la actitud del Premier Británico. Ya vimos que la señora Roosevelt, al comentar los conceptos de Churchill sobre Franco, declara que éste sigue pensando como pensaba hace sesenta años y que con esas apreciaciones "ha encarecido la Corta del Atlántico".

Pretender que Franco está realizando un viraje, es querer ver lo que no existe. Bien sabido es que la política de Franco está supeditada a los intereses de Hitler. Quién va a hacer caso de las declaraciones de Franco de que ya no hay presos en España, ni paro, ni hambre? La realidad es que más de un millón de españoles están o encarcelados o desterrados; que en las cárceles de Franco los españoles sufren torturas inspiradas por la Gestapo; que continúan los jornales de hambre y los precios fabulosos de los artículos de primera necesidad; que los campesinos ven requisadas sus cosechas las cuales son enviadas a Alemania; que los impuestos aumentan para mantener el aparato de guerra; que sólo traidores de la industria, que lo hacen para Hitler, lo cual ha ocasionado la ruina de muchos industriales españoles; que todos los partidos de derecha e izquierda han sido lanzados a la ilegalidad por la Falange franquista al servicio de Alemania. La conocida maniobra hitleriana — usada en todas partes, por la reacción, — de la lucha anti-comunista, sigue siendo el eje de la política franquista. Franco felicita a los traidores y la policía franquista castiga a

### LOS SUELDOS.

Viene de la pág. 1. tradición política, esa deuda debe pagarse mediante deducciones a los sueldos de los empleados públicos.

La comisión de Hacienda estudió la posibilidad de crear una renta que la permitiera quitar la carga de la deuda política de las espaldas de los empleados públicos. Pero las dificultades de orden financiero que confronta el Gobierno le impidieron realizar ese propósito. Sin embargo, logró la Comisión encontrar una forma de liberar totalmente de gravamen los sueldos de 100 colones para abajo y aliviar el gravamen de los que oscilan entre ciento y trescientos. Para eso, propone el establecimiento de un gravamen de cinco céntimos por cada litro de licor que venda la Fábrica Nacional y además, un mejor escalonamiento de los porcentajes que habrán de

hechos apuntados y están ingresando a la organización. Pero no les mayan en su empresa, estas AVES DE MAL AGUERO, son buenos discípulos de Claudio Cortés y Cia. La táctica empleada es la de sobornar a los incautos, con mejoras de salario y mejoras en las condiciones de vida. Ant esta nueva ofensiva, se han estrellado también, pero como el objetivo es formar el Sindicato, están recurriendo a suplantar las firmas de los trabajadores que tienen a sus órdenes, ya que todos los anteriores son jefes que manejan cantidades de trabajadores.

A pesar de todas las maniobras a que recurren, para destruir el Sindicato constituido, saldrán derrotados. Conozco de sobra la conciencia de clase de los Compañeros de esa zona que se demostró en la GRAN ASAMBLEA que con ese motivo se celebró el domingo 28 de mayo. No quiero terminar, sin preguntar: ¿El dinero, que el Gobierno del Gran Presidente Roosevelt, está invirtiendo en nuestro País, es también para sobornar incautos, y a la vez para sabotear la Unidad Nacional?

Pedimos a la personas que les corresponde velar por el orden y la tranquilidad de la República, que procedan con la energía necesaria, a fin de evitar consecuencias lamentables, por culpa de estos TITERES.

MISTER KITTS LE ESTA BUSCANDO TRES PIES AL GATO. El Superintendente de la United Fruit Company Mr. Kitts en la Sección de ZENT le está buscando "tres pies al gato" Hoy

### QUIENES GANARAN PUESTO DE HONOR EN EL 13 ANIVERSARIO DE "TRABAJO"

14 DE JULIO 1944

- 1—Las células que consigan mayor número de nuevas suscripciones y mayor ayuda económica para TRABAJO.
- 2—Los Comités Seccionales que consigan mayor número de suscripciones y mayor ayuda económica para TRABAJO.
- 3—Los mejores agentes de TRABAJO que estén al día con la cuenta hasta el 30 de Junio.

### MATRICULA DE LA UNIVERSIDAD POPULAR

Jueves — Viernes — Sábado. A las 7.30

Carlos Luis Sáenz

En la Confederación de Trabajadores

### EL c. DIONISIO HERNANDEZ LEVANTA LA CIRCULACION DE TRABAJO EN CARTAGO

La distribución y cobro de nuestro semanario en la provincia de Cartago está a cargo del c. Hernández. Hemos conversado con él al respecto: se propone este compañero en colaboración con las camaradas de Cartago levantar esa agencia, hasta lograr una más amplia circulación de TRABAJO, y lograr cancelar la deuda enorme que tiene esa Sección con el periódico.

Si la Sección de Cartago logra este propósito habrán ganado puesto de honor en la celebración del 13 aniversario de TRABAJO.



DIONISIO HERNANDEZ Agente general de TRABAJO en Cartago

sueldos menores de ₡100.000

sueldos menores de ₡ 100.000 (libres)

- 101 a 200 1%
- 201 a 300 1 1/2%
- 301 a 400 2 1/2%
- 401 a 500 3 1/2%
- 501 a 600 4 1/2%
- 600 arriba 5.5%

Mediante la anterior escala se obtendría una renta un poco inferior a cuatrocientos mil colones.

El gravamen de cinco céntimos sobre cada litro de licor no afecta en nada las condiciones de vida de nuestro pueblo y en cambio nos produciría un poco más de doscientos veintiocho mil colones por año. Sumadas ambas rentas obtendríamos una suma que sí cubriría la deuda política y sus intereses en un plazo no mayor de cuatro años.

Con base en las anteriores consideraciones, nos permitimos someter a vuestra consideración el siguiente proyecto de ley:

recaer sobre los diferentes sueldos.

El proyecto original establece los siguientes porcentajes: 2 por ciento sobre los sueldos hasta de cien colones; 3 por ciento sobre los de ciento uno a trescientos; 4 por ciento sobre los de trescientos a quinientos; y 5 por ciento sobre los que excedan de quinientos. Fácilmente se comprende que la carga es muy fuerte para los sueldos menores de trescientos colones ya que esos sueldos soportan, además, el peso del seguro Social.

El anterior plan daría una renta aproximada de seiscientos cincuenta mil colones anuales que cubriría la deuda y los respectivos intereses. La comisión se propuso conseguir una renta semejante pero eliminando del plan anterior los aspectos que considera injustos.

En primer lugar se escogió la siguiente escala:

compañeros que tienen cultivos hace años en las "abandonos" de las Fincas de la Compañía Frutera. A estos compañeros les dió libertad la Compañía para que hicieran de sus siembras lo que les pareciera, cuando ella abandonó esa región para trasladarse al Pacífico.

Recientemente ha surgido una empresa Nacional que está comprando el Banano a esos colonos. Estos Compañeros han en contrato un medio de mejorar las condiciones de vida, al vender sus frutas, a esa nueva Empresa, desde que la United Fruit, abandonó los contratos en la Zona del Atlántico.

El señor Kitts, Superintendente de las Fincas de Cacao de ese Sector, prohibió la corta de fruta para la entrega a la nueva Compañía Bananera. Como los colonos no hicieron caso a la disposición de este MACHO; el día 24 de Mayo. El señor Kitts, se presentó con machete en mano y entró en los Bananales de los Compañeros y comenzó a volcar las matas que estaban paridas, y próximas para la corta siguiente. Los cuatro Compañeros que salieron perjudicados, con esta criminal actitud, de "MAMITA YUNAI", sin ninguna base legal, están dispuestos a defender lo que les pertenece. Pero antes de proceder, quieren que se haga de conocimiento público, la forma en que proceden, los hijos del gran País del Norte, que está defendiendo el derecho de vivir mejor.

FERNANDO AGUILAR A.

Secretario de la Zona Atlántica de la C. T. C. R.

# ORDEN DE POLICIA

## SE PONE EN CONOCIMIENTO DE LOS VECINOS de la CIUDAD DE SAN JOSE

**ES PROHIBIDO DEPOSITAR MATERIALES DE CONSTRUCCION, TIERRA Y ESCOMBROS EN LAS VIAS PUBLICAS, POR MAS TIEMPO DEL NECESARIO PARA SU CARGA O DESCARGA.**

Quienes no acaten esta disposición incurrirán en la multa de Ley y la Policía tiene instrucciones terminantes para proceder con todo rigor. Después de 12 horas de haberse notificado la orden correspondiente LOS MATERIALES QUE SE DEJEN EN LAS CALLES SERAN RECOGIDOS Y LOS INTERESADOS LOS PERDERAN.

**QUEDA TERMINANTEMENTE PROHIBIDO HACER REPARACIONES DE AUTOMOVILES O CAMIONES EN LAS VIAS PUBLICAS, ASIMISMO NO PODRAN ESTACIONARSE VEHICULOS EN LAS CALLES, FRENTE A LOS TALLERES DE REPARACIONES POR UN TIEMPO MAYOR DE DIEZ MINUTOS.**

Quienes no cumplan estrictamente estas disposiciones serán sancionados rigurosamente y los talleres que las infrinjan serán clausurados.

**LA MENDICIDAD CALLEJERA. ESTA TERMINANTEMENTE PROHIBIDA, QUIENES SEAN SORPRENDIDOS EJERCIENTOLA, SERAN INTERNADOS EN EL ASILO DE INCURABLES SI ESTAN INCAPACITADOS PARA TRABAJAR; DE LO CONTRARIO, SERAN JUZGADOS POR VAGANCIA - LOS NIÑOS QUE MENDIGUEN POR LAS CALLES DE LA CAPITAL, SERAN INTERNADOS EN EL REFORMATARIO DE "SAN DIMAS" Y SUS PADRES SUFRIRAN EL CASTIGO DE LEY.**

El "Código de Policía" en su artículo N° 150 prohíbe terminantemente la mendicidad callejera y establece severas sanciones

**LOS VAGOS QUE SEAN DETENIDOS POR LA POLICIA SERAN CONDENADOS A TRES MESES DE TRABAJOS PUBLICOS**

La Ley de Vagos será aplicada con todo rigor y la Policía tiene órdenes estrictas para hacerla cumplir.

**QUEDA TERMINANTEMENTE PROHIBIDA LA ASISTENCIA DE MENORES DE DIEZ Y OCHO AÑOS, DE AMBOS SEXOS, A BAILES PUBLICOS DE ESPECULACION.**

Las menores de edad que sean sorprendidas en esos salones de bailes públicos, serán penadas con 50 días de arresto en el "Buen Pastor" de acuerdo con el Código de Policía. Asimismo será clausurado el Salón de Baile que permita la entrada de esos menores.

**SE PIDE LA MAYOR COOPERACION A LOS VECINOS PARA QUE ESTAS DISPOSICIONES TENGAN TODA SU EFECTIVIDAD EN BENEFICIO DEL ORDEN, DE LA MORAL Y DEL ORNATO DE LA CAPITAL.**

San José, 28 de mayo de 1944.

**MANUEL RODO, Gobernador de la San José**

**Coronel DONATO YGLESIAS, Director General de Policía**

**Coronel SIGIFREDO CAMPOS P., Director General de Tránsito**

# MITINES DE LA SEMANA

**SAN JOSE**  
LUNES A LAS 7 1/2  
Hablará:  
**LUIS CARBALLO**

**HEREDIA**  
LUNES A LAS 7  
Hablará:  
**MANUEL MORA**

**ALAJUELA**  
LUNES A LAS 7  
Hablará:  
**CARLOS LUIS FALLAS**

Todos los oradores abordarán el problema de la Especulación: **ASISTA Ud. PARA QUE CONOZCA LA LINEA DE VANGUARDIA POPULAR. No se deje desorientar por los comerciantes especuladores.**

### DEL PROGRAMA ...

llevar a cabo los siguientes puntos. Ojalá que los inspectores que se nombren sean gentes honradas Ojalá que en su nombramiento tomen en consideración los municipios cortesistas, antes que los com promisos políticos, las necesidades de la población.

Tengo que insistir en ciertos aspectos de la terminación de las cloacas: se nos presentan, para la realización de esta importante obra de higiene, tres clases de propietarios de casas: los pudientes, que en cualquier momento disponen del dinero necesario para la construcción de la cloaca; los propietarios que pueden ir pagando sin dificultad, con tal de que les permitan hacerlo a plazos y los muy pobres para quienes este gasto es casi imposible. No ha fitado por ahí quien esté atisbando ya los negocios que puede hacer con este último tipo de propietario. Por ejemplo yo sé de alguien que dice que los propietarios muy pobres deben vender su casita o hipotecarla. Es claro que el comprador o el prestamista sería precisamente la persona que opina por la venta o por la hipoteca de la propiedad del pobre. Y ya se están afilando las uñas para comprar bien barato o para hacer hipotecas usurarias. Pues bien: Vanguardia Popular quiere que el Municipio de Alajuela dé facilidades de pago para la construcción de la cloaca a estos propietarios muy pobres, de manera que no se vean obligados a vender a los tagarotes ni de hipotecar su propiedad a los usureros. También a los propietarios medios se les dará facilidades.

Vanguardia Popular está dispuesta además a gestionar por medio de su fracción en la municipalidad de Alajuela la devolución de la manzana de terreno que la municipalidad anterior dió a la Junta de

la Habitación de San José. En este terreno han sido construidas unas cuantas casas baratas; pero todavía queda mucho espacio disponible en donde construir más. Parece que ahora la Junta de la Habitación de San José, no quiere devolver gratis el terreno que antes se le regaló.

He aquí el Programa Municipal de Alajuela propuesto por Vanguardia Popular, nos dice el compañero Toruño, en tregándonos un volante que ha circulado por Alajuela:

Programa Municipal de Alajuela, propuesto por Vanguardia Popular a la consideración y para el apoyo de los buenos alajuelenses:

1o.—Revisión del sistema de impuestos municipales, fundándolo en el criterio de cobrarlos en razón del valor de cada inmueble y no en razón del frente que tenga a la calle.

Esto permitirá cobrar menos a quienes sólo pueden pagar poco; y cobrar más a quienes pueden pagar más.

2o.—Cobro inmediato de las cuentas por impuestos y servicio a las personas que pueden pagar.

3o.—Nombramiento de dos inspectores del servicio eléctrico, dependientes del Ejecutivo Municipal, para que controlen el contrabando eléctrico, a fin de que toda ciudadana no pague el servicio que realmente recibe de la municipalidad.

Los tres puntos anteriores permitirán a la Municipalidad disponer de mayores rentas para

ra atender a las necesidades locales que deben ser abordadas con esmero y prontitud para bien de Alajuela.

4o.—Terminación de las cloacas e higienización de la ciudad en beneficio de todo el pueblo.

5o.—Pavimentación de la ciudad hasta donde la economía municipal lo permita.

6o.—Terminación del Mercado.

7o.—Revisión y atención técnica de las Plantas Eléctricas Municipales.

8o.—Realización de las gestiones necesarias para la construcción de la Nueva Planta Eléctrica Municipal por parte del Estado, y para la construcción de casas realmente baratas para mejorar las condiciones de la familia alajuelense.

Por el Comité Seccional,

**Alberto Toruño.**

### EN ATENAS UNA NUEVA CELULA

El domingo pp. me trasladé a la ciudad de Atenas a organizar la célula de ese gar, debo de manifestarle que la reunión fue buena, y que luego que di la explicación del caso se procedió a elegir el comité que quedó integrado en la forma siguiente:

Secretario de Organización: Abel Rodríguez Vargas. Secretario Sindical, Oscar Parrales García. Secretario de Finanzas, Ra-

### LA PRESENCIA ...

VIENE de la Pág. 1 — **cuya formación Pedro Saad tuvo gran influencia. Estuvo en la época en que estaba de moda en Costa Rica el nazifalangismo; cuando todos las niñas cursis y reaccionarias iban a oír recitar al maricas de González Marín. Por cierto que esos recitales tuvieron la simpatía del Gobierno de**

**Cortés, que mandó a la cárcel a todos los que protestaron contra este embajador de Franco que andaba por tierras de América haciendo una campaña contra la democracia en son de combatir al comunismo.**

La presencia de Peord Saad en esta revolución del Ecuador, nos hace pensar que es una revolución por la democracia.

## SE COMPRAN

### FRASCOS de POMADA FILODERMA

y parecidos a **¢ 2.50 docena**

### FRASCOS de ACEITE DE AGUACATE

y parecidos a **¢ 1.50 docena**

Y toda clase de envases de vidrio a muy buen precio  
**BOTICA FRANCESA, S. A.**

EN ESTA LUCHA VIENE de la Pág. 1 —

una unidad orgánica, un solo bloque como corresponde a una clase social que debe jugar un papel histórico decisivo en la tarea de formar una nueva Costa Rica. Esa unidad se impone también para la buena marcha de la empresa: un riel mal atornillado, una pieza que en el momento oportuno funcione mal en cualquier locomotora, significaría un desastre que todos lamentaríamos. Lo mismo ocurre en el movimiento social costarricense: si ese movimiento comienza a fallar en este ferrocarril significaría un encadenamiento de fallas que darían al

traste con el movimiento social y como consecuencia con la obra de cualquier gobernante que necesite el apoyo de un pueblo organizado para desarrollar una política justa en beneficio de los trabajadores. Por otro lado, qué otro administrador sería para ustedes desde el punto de vista de sus intereses sindicales mejor que don Próspero pero). Terminó diciendo que en esta lucha yo Guardia? (gritos: Ninguno. Viva don Próspero soy solamente el presidente de la República sino un trabajador más, que estoy con ustedes y estaré con ustedes siempre en las luchas sociales del pueblo costarricense, (grandes aplausos).

# HERMANOS MONTERO

Frente al TEATRO ADELA

TELEFONO 5237

En formación la Serie Primavera

món Vargas Luna. Secretario de Propaganda, Rogelio González Rojas. Ese día se repartieron 18 carnet. Como tarea les dejó instrucciones la inme-

diata formación de la Junta Popular de Abastos y, la de alquilar su local. Atentamente, **Alberto Toruño H.** Secretario de Organización.

**CUANDO SE ...** viene de la pág. 1 — muy sospechosas. Los hechos se presentan de tal manera, que se ve claramente que hay la intención de sembrar el confusio nismo en el público.

Por ejemplo, todo lo relacionado con el negocio de llantas del señor Piza ocurrió con anterioridad a la existencia de la Junta Central de Abastos a que yo perteneczo. Esto lo saben los miembros de la Comisión Parlamentaria. Pero ellos tuvieron buen cuidado en dejar las cosas en la oscuridad.

En cambio, si en ese negocio hay algo delictuoso, los señores de la comisión parlamentaria son más responsables que nosotros los de la Junta de Abastos. Cuando ese negocio se llevó a cabo, el señor Orlich era diputado y amigo del Gobierno. Visitaba la Casa presidencial. Por qué guardó silencio? Don Eugenio Jiménez trabajaba muy cerca de su padre Ministro de Gobernación en esa época. La Junta de Abastos que entonces funcionaba dependía de la Secretaría de la Secretaría de Gobernación. Pero también hay tegiversaciones de hechos de Gobernación. Por qué don Eugenio no paró el negocio? Por qué guardó silencio y siguió siendo amigo del Gobierno y del Presidente Calderón Guardia? Por qué inclusive se trabajó un puesto en la papeleta del Partido Republicano Nacional?

En cambio, en esa época la actual Junta de Abastos no existía. Conviene repetirlo.

En cuanto al negocio de llantas del señor Aguilar, la Junta intervino energicamente desde el primer momento. Comenzó por ordenar el decomiso de las llantas en la Aduana. Pero la Aduana, de acuerdo con las leyes se negó a entregarlas. Luego, apareció un decreto del Poder Ejecutivo, dado por pedimento de la Legación Americana y conforme a ese decreto era la Junta de Defensa Económica la encargada de distribuir las llantas. A la Junta de Abastos apenas le correspondía fijarles precio. La Junta pidió documentos auténticos y conforme a esos documentos hizo la fijación de precios. Es cierto que las llantas tenían un alto costo porque hubo dificultades para sacarlas de México. Pero ese alto costo se comprobó con documentos que la Junta aceptó por proceder de instituciones serias de México y de autoridades de la misma república. Toda esa documentación yo la puse en manos de la Comisión investigadora, pero los miembros de esa comisión se negaron a llevarse los y han tenido buen cuidado de no referirse a ella en su informe.

Nos atribuyen las pérdidas experimentadas en la compra y venta de granos. Es cierto que esas pérdidas existen. Pero fueron pérdidas bien calculadas por el Gobierno. El Presidente Calderón Guardia, dispuso proteger a la agricultura fijando buenos precios para los agricultores; y defender al consumidor fijándole precios más bajos; la diferencia la perdería el Estado. Esto no se hizo en secreto. Se dijo públicamente en todos los tonos. Hasta se tuvo en mira parar el descontento popular que ya se estaba convirtiendo en una fuerza política contraria a los intereses del Bloque de la Victoria. Por qué entonces hacer responsable a la Junta de Abastos de un hecho que respondió a una política del Gobierno anterior tácitamente aceptada por los señores Orlich y Jiménez Sancho?

Esos son los cargos fundamentales. Para hacerlos, la Comisión ha tenido necesidad de actuar maliciosamente.

Es claro que la Junta de Abastos tiene muchas odiosidades. La red de comerciantes que han sido frenados por la Junta se ha encargado de hacernos una atmósfera propicia a sus planes. Las gentes ignorantes engañadas por la política cortesista y por los comerciantes, también nos odian. Nosotros, por nuestra parte, tenemos seguridad de que hemos cumplido con nuestro deber. Nuestra misión era controlar la especulación y lo hemos hecho en la medida de nuestras posibilidades. Abaratar la vida era cosa diferente, porque la vida está cara no sólo por la especulación.

### SUPRIMIDA

VIENE de la Pág. 1 — **bajo. Tampoco podrán los patrones exigirles la cédula para el efecto de darles trabajo.**

**ARTICULO SEGUNDO:** Esta ley rige desde su publicación.

**SALA DE COMISIONES.** Comisión de Hacienda, San José, 2 de junio de mil novecientos cuarenta y cuatro.

**Carlos Barahona, Manuel Mora V., J. Miguel Jiménez** en los tribunales de Tra S.